

Expertos proyectan un auspicioso escenario económico para la región durante este 2025

ECONOMÍA. Observan mejores perspectivas económicas que a nivel nacional basado en el boom de inversiones que se esperan concretar en la zona, de la mano de proyectos mineros y energéticos.

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Expectativas económicas positivas proyectan expertos para la Región de Antofagasta para este año y los próximos. Un buen pronóstico basado en el boom de inversiones que se esperan concretar en la zona en sectores como la minería y energía, lo que traerá aparejado una importante creación de puestos de trabajo.

En este sentido, los economistas proyectan mejores perspectivas económicas en la región que a nivel nacional. Esto, considerando los pronósticos de bajo crecimiento que podría registrar el país durante este 2025.

El presidente de la Cámara de Comercio de Antofagasta Antonio Sánchez indicó que si bien a nivel nacional las expectativas de crecimiento son bajas, de acuerdo a lo anunciado por los organismos correspondientes y por el gobierno, de que será menor que el año 2024. Sin embargo, destaca que en el caso de la región las expectativas son mejores.

“El principal motor del crecimiento de la economía es la inversión y Antofagasta por condiciones de la minería, las proyecciones de inversión son muy elevadas, son las mejores del país para este año y los años que vienen. Puede ser que al comienzo sea lento por-



SE ESPERA QUE EN LA REGIÓN SE CONCRETEN UNA SERIE DE PROYECTOS MINEROS Y ENERGÉTICOS EN LOS PRÓXIMOS AÑOS.

que las inversiones especialmente del ámbito de la minería y energía todavía tienen que pasar por muchos permisos y etapas, pero las perspectivas ya son mejores”, indicó.

Sánchez añade que se viene un periodo de muy buenas perspectivas económicas para la región. “En el periodo del boom que tuvimos en la década pasada, el promedio de inversión en la región era de alrededor 1.300 millones de dólares (...) y lo que se nos viene por delante son más 3 mil millones de dólares anuales, o sea más del doble de lo que tuvimos en la década anterior en la proyección de inversión”, precisó.

En tal sentido, el exseremi

“El principal motor del crecimiento de la economía es la inversión y Antofagasta por la minería, las proyecciones de inversión son muy elevadas”.

Antonio Sánchez
 presidente Cámara de Comercio

de Economía destaca la necesidad de que como región se analice cómo se administrará esto. “Y cómo logramos que estos tremendos niveles de inversión se manifiesten en beneficios para nuestra región”, enfatizó.

El director del IDEAR de la UCN, Manuel Pérez destaca

“Es la región que más crece y que más aporta al crecimiento nacional y esto tiene que ver sobre todo por el impulso que hay en el sector minero”.

Manuel Pérez
 director IDEAR UCN

que la región tiene el ritmo de crecimiento más alto del país.

“De hecho en el tercer trimestre del año 2024 a nivel interanual se observó un crecimiento de 6,4%. Es la región que más crece y que más aporta al crecimiento nacional y esto tiene que ver sobre todo por

el impulso que hay en el sector minero”, declaró.

Sobre este crecimiento en sector minero menciona que hay varios factores que están influyendo. Dentro de ellos, la transición energética con el proceso de desarrollo de tecnologías limpias y de autos eléctricos, los que tienen una alta demanda de cobre y litio.

“Por lo tanto, las expectativas de crecimiento en el corto y medio plazo son muy positivas y creo que esto también se va a trasladar al largo plazo”, declaró.

El también académico del Departamento de Economía de la UCN señala que “hay unas perspectivas económicas

muy buenas para la región que destacan sobre todo por encima de lo que observamos a nivel nacional”.

En tanto, Pérez sí destacó que existe mucha incertidumbre a nivel geopolítico al asumir Donald Trump en Estados Unidos el próximo 20 de enero, pues podría implementar políticas más “proteccionistas” y menos a favor de un comercio más internacional.

NACIONAL

El académico de la Escuela de Negocios ESE de la Universidad de los Andes, Juan Nagel advierte que aunque el crecimiento del último Imacec fue mayor al esperado (2,1%), no alcanza para satisfacer las necesidades de desarrollo del país.

Nagel subraya que “lo que va a llevar a Chile al desarrollo será la producción de bienes y servicios, pero especialmente la producción de bienes”.

En este contexto, comenta que los proyectos de inversión toman un papel central, aunque enfrentan obstáculos que frenan su avance.

“Noticias como la posible aprobación del proyecto Domingo o los desarrollos en minería, particularmente en el ámbito del litio, tienen un impacto profundo en la trayectoria de la economía chilena. Estas son áreas donde el gobierno debe enfocarse”, declaró el economista. CS